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Дорогие земляки!

Этот год для нашей страны – юбилей-
ный. Ровно 25 лет назад, весной 
1989-го, в СССР прошли первые 

свободные выборы. Впервые делегаты 
Съезда народных депутатов избирались на 
альтернативной основе. 

Четверть века – приличный срок для 
одного человека, это примерно треть его 
жизни. И одновременно это совсем немно-
го в масштабах большой страны с богатей-
шей историей. Четверть века – жизнь всего 
лишь одного поколения. Можно сказать, 
что это было вчера. 

То был непростой год; он закладывал 
основы наших будущих успехов и наших 
будущих неудач. Его последствиями мы 
живем до сих пор. В тот год распался Вар-
шавский договор и советские войска на-
чали покидать страны Восточной Европы. 
В считаные месяцы в большинстве из них 
произошли «бархатные революции». В СССР 
в этот год стартовал «парад суверените-
тов» – выход бывших союзных республик 
из состава страны. В 89-м сдала советская 
экономика: резко упали темпы роста, реги-
оны начали вводить ограничения на вывоз 
товаров, в стране появились пресловутые 
талоны. Но одновременно в СССР возникло 
свободное предпринимательство, впослед-
ствии наполнившее пустовавшие магазин-
ные полки товарами. 

Событий в тот год было столько, что 
другому времени, чтобы вместить их все, 
понадобились бы десятилетия. Сейчас 
я не хочу давать тем событиям оценку: 
оценки, как известно, существуют раз- 
ные, часто взаимоисключающие. Я про- 
сто хочу напомнить, с чего все начина-
лось. 

А начиналось все с мартовских выборов 
делегатов Съезда народных депутатов – 
первых альтернативных выборов в стране. 
Уставшие от унылых лиц членов политбюро 
и однообразия партийных съездов избира-
тели с радостью проголосовали за свежие 
лица из оппозиции. Во власть пришли те, 
кого впоследствии назвали демократами. 
Именно те выборы определили, каким пу-
тем пойдет страна. И сколько людей впо-
следствии пожалели, что в тот мартовский 
день они остались дома! 

В этом году, сначала во время Олим-
пиады, затем в ходе операции по возвра-
щению Крыма, давно забытое ощущение 
единства стало возвращаться. Мы снова 
почувствовали себя частью чего-то боль-
шого и сильного – частью великой страны. 
Это пока еще зыбкое чувство, и его легко 
потерять. Чтобы оно осталось с нами – 
мало, чтобы каждый просто хорошо ра-
ботал на своем рабочем месте. Нужно 
общее действо. Нужны общие поступки. 
Выборы – главный механизм, с помощью 
которого все мы становимся единым це-

лым. Выбираем тех, кому доверяем реа-
лизовывать наш национальный интерес. 
Выборы – это акт, который должен быть 
по-настоящему общим. Только тогда они 
имеют смысл. Делают власть подлинно 
«народной».

Как и четверть века назад, сейчас мы 
вновь стоим перед выбором: разойтись 
по своим квартирам или вместе идти впе-
ред. Челябинская область – опорный край 
державы. Наша тяжелая промышленность 
– основа индустриальной мощи России. 
Именно с нас – не со столиц, а именно с 
нас – должно начаться движение по воз-
рождению страны. Оно уже начинается. 

14 сентября на выборы придет вся об-
ласть. Снова, как когда-то: семьями, боль-
шими дружными компаниями, с радостным 
ощущением праздника. И мы будем гордить-
ся собой, будем гордиться, что мы с Урала. 
Будем гордиться, что мы живем в России! 

Анатолий Петрович СУркоВ, 
председатель челябинского 

областного совета ветеранов.
Продолжение темы на стр. 4-5.

Владимир мякуш, председатель 
законодательного Собрания 
челябинской области (фракция 
«единая россия»):

– Я бы хотел напомнить всем, что Челябин-
ская область является лидером в реформиро-
вании органов самоуправления. Мы первые 
в Российской Федерации провели реформи-
рование и приняли закон, в соответствии с 
которым в каждом районе Челябинска (а их 
у нас семь) избирается районное собрание 
депутатов, избирается глава района и назна-
чается глава администрации.

И большое количество людей, которые 
раньше не имели возможности участвовать 
в выборах, сегодня могут принимать в них 
участие. Если раньше на одно место в городе 
претендовали четыре-пять кандидатов, то се-
годня по городу Челябинску почти 1200 кан-
дидатов борются за мандаты в районные со-
брания депутатов. А надо избрать всего 49. На 
каждое место претендуют восемь человек. И 
каждый кандидат имеет возможность встре-
титься со своими избирателями, добиться их 
доверия и без больших финансовых затрат 
выиграть выборную кампанию.

Сегодня борьба ведется очень острая. 
И я думаю, что закон о реформировании 
закона организации самоуправления, кото-
рый мы приняли, заслуживает дальнейшего 
продвижения. Мы опираемся на мнение 
жителей Челябинской области и руково-
дителей администраций органов местного 
самоуправления. В 2015 году у нас большие 
выборы, и здесь мы уже собираем мнения 
граждан: где, какой закон нуждается в по-
правках. И, конечно же, я приглашаю всех 
жителей Челябинской области принять уча-
стие в выборах. Чтобы были избраны самые 
достойные – те, кто будет защищать наши 
интересы.

на вашем 
избирательном 

участке:

14 
сентября

работа продолжается  
с 8:00 до 22:00;

концерты и спортивные  
праздники;

выездная торговля;

садовые ярмарки;

скидки на группы 
товаров в торговых сетях; 

хорошее настроение 
и улыбки.

по всей области:

До выборов 4 Дня

встретимся на избирательном участке
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Цифра недели

1,5 тысячи 
крестьянских (фермерских) хозяйств и 
индивидуальных предпринимателей, 
занимающихся сельскохозяйственной 
деятельностью, объединяет фермерское 
движение челябинской области. 
Фермеры обрабатывают 30 процентов 
посевных площадей челябинской 
области, собирают четверть 
общеобластного урожая зерновых.

Цитата недели

Ирина Яббарова, фото Наиля фаттахова

Несмотря на то что конкурсу всего два 
года, он уже обрел популярность 
среди фермеров. Его участники – 

сельхозорганизации, фермерские хозяйства 
и индивидуальные предприниматели, кото-
рые в своей деятельности большое внима-
ние уделяют рациональному использованию 
энергетических и материальных ресурсов, 
направляют все усилия на повышение эф-
фективности сельскохозяйственного произ-
водства.

В областной парламент уже поступают 
первые заявки от региональных фермеров 
на участие в конкурсе. Среди конкурсантов 
– фермеры из разных территорий области. 
Одним из первых заявку на участие в кон-
курсе «Преобразующие село» подал Дмитрий 
Суханов, руководитель крестьянского хозяй-
ства «Голубой родник-1», что в Кизильском 
муниципальном районе. По словам фермера, 
когда в администрации района рассказали о 
том, что областным парламентом учрежден 
подобный конкурс, ни на минуту не задумы-
вался, участвовать или нет, решение при-
нял сразу: заявку надо подавать. Ведь это, 
по мнению фермера, неплохая возможность 
заявить о себе, поделиться опытом да и у 
других поучиться.

Крестьянскому хозяйству Дмитрия Суха-
нова уже больше 20 лет. Все эти годы пред-
приятие специализируется на выращивании 
зерновых культур. На фермерскую дорогу 
вступил еще в 1993 году. Начинал, как и мно-
гие, с малого. На тот момент в распоряжении 
Дмитрия Суханова было всего 36,6 гектара 
земельного участка, при этом 26,2 гектара 
были выделены администрацией Кизильско-
го района.

– Начинать было страшновато, ведь не 
было практически ничего, – вспоминает 
Дмитрий Суханов, – пришлось все с нуля 
строить. Даже специальных знаний, необхо-
димых для ведения фермерского хозяйства, 
не было. Пришлось самому учиться, искал и 
читал соответствующую литературу, вместе с 
супругой изучали все тонкости и премудрости 
фермерского дела. Образования-то специ-
ального не было, я окончил Магнитогорский 
горно-металлургический институт имени 
Носова по специальности «инженер про-
мышленного транспорта», вернулся к себе на 
малую Родину, сначала пять лет проработал в 
местном колхозе имени Ленина. А потом уже 
пришло решение о том, что пора самому что-
то создавать. Первые семь лет было очень 
сложно, даже несмотря на то что условия 
тогда правительство нам создавало: были 
дешевые кредиты, находили возможность 
приобретать сельскохозяйственную технику, 
выделяли земли. 

Единственное, поначалу непросто было 
конкурировать с коллективными хозяйства-
ми, но потом они стали разваливаться одно 

за другим. А фермерские хозяйства, которые 
образовывались в те годы, свою главную за-
дачу видели в том, чтобы привнести что-то 
новое в агрокомплекс, дать новый толчок 
развития для России, каждый хотел быть 
особенным и неповторимым. 90-е годы, ко-
нечно, были тяжелыми, не все фермерские 
хозяйства сумели встать на ноги, многие 
тогда разорились. Но у нас все получилось.

Все эти годы рядом супруга Дмитрия Суха-
нова – Ольга. Она не только хороший советчик 
в фермерских делах, но и профессиональный 
бухгалтер, который ведет всю финансовую до-
кументацию крестьянского хозяйства. Вместе 
начинали, вместе развивали свое семейное 
сельскохозяйственное предприятия, даже на-
звание придумывали вместе

– На тот момент многие начинающие фер-
меры называли свое детище «Родником», 
вот и мы поддались этой моде, – рассказал 
руководитель сельхозпредприятия. – Но уж 
очень хотелось все-таки чем-то отличаться от 
всех. Немного подумали с супругой и решили, 
что родник бывает чистым, голубым, вот так 
и появилось название нашего крестьянского 
хозяйства.

На сегодняшний день «Голубой родник-1» 
обрабатывает 1885 гектаров пашни, 36,6 гек-
тара из них находятся в собственности ферме-

ров, 200,9 гектара – паевые земли, взятые в 
аренду. За 20 лет своей сельскохозяйственной 
деятельности «Голубой родник-1» сумел в 
72 раза увеличить площадь обрабатываемой 
пашни. 

Кроме того, крестьянское хозяйство мо-
жет похвастаться и серьезной производ-
ственной базой, общая площадь которой 
более шести тысяч квадратных метров. На 
ее территории находятся склады для хра-
нения зерна и отдельные складские поме-
щения для запчастей, ремонтные мастер-
ские, столовая, душевые и раздевалки для 
сотрудников. Кстати, сельскохозяйственное 
предприятие сумело обеспечить и рабочи-
ми местами местных жителей. В настоящее 
время коллектив предприятия – девять че-
ловек. Для всех сотрудников созданы усло-

вия работы: за счет крестьянского хозяйства 
организовано питание в столовой, во время 
полевых работ действует специальный вагон-
чик, чтобы сотрудники имели возможность 
пообедать и отдохнуть в комфортных усло-
виях. Каждый сезон все сотрудники обеспе-
чиваются спецодеждой, обувью и средствами 
индивидуальной защиты от пыли.

Более того, уже несколько лет крестьян-
ское хозяйство сотрудничает с профессио-
нальным училищем № 115, студенты которо-
го проходят на предприятии производствен-
ную практику по специальности «механиза-
тор». Также налажено тесное сотрудничество 
с местными органами власти. Уже не первый 
год КХ «Голубой родник-1» оказывает по-
сильную помощь администрации Кизиль-
ского района при проведении культурно-
массовых мероприятий.

– На достигнутом мы не останавливаем-
ся, продолжаем развиваться. К примеру, в 
2015 году планируем взять в аренду еще 400 
гектаров паевых земель, – строит планы на 
будущее Дмитрий Суханов. – Хотелось бы, 
конечно, еще технику обновить. Но это все в 
будущем. Не буду скрывать, фермерам было 
бы проще развиваться, если бы государство 
оказывало большую поддержку. В первую 
очередь, как я считаю, необходимо реа-

лизовывать целевые программы, которые 
позволили бы развивать зерновое произ-
водство и животноводство. Нужна програм-
ма для развития элитного семеноводства. 
Кредиты должны быть дешевыми, чтобы 
фермер мог вложиться в свое производство 
и без проблем, как начнет появляться при-
быль, рассчитаться с банком. Пока что, к 
сожалению, большим агрохолдингам прави-
тельство помогает больше, чем небольшим 
фермерским хозяйствам, для них условия 
более приемлемые и кредиты выдаются под 
меньшие проценты. Правда, у нас сейчас 
появилась надежда на то, что нам, простым 
фермерским хозяйствам, в скором буду-
щем станет попроще. Очень надеемся, что 
с учетом введенных Россией санкций про-
тив европейских и американских товаро-
производителей нам удастся занять ниши, 
которые раньше для нас были закрыты. Но 
загадывать не будем, здесь опять же, по 
моему мнению, без поддержки государства 
нам не справиться.

Несмотря на все трудности, Дмитрий Су-
ханов уже не представляет свою жизнь без 
фермерства. За прошедшие два десятилетия 
сумел завоевать авторитет среди остальных 
крестьянских хозяйств района. Не зря уже 
на протяжении нескольких лет возглавляет 
Совет ассоциации крестьянских хозяйств «Ки-
зильский фермер», а также является пред-
седателем сельскохозяйственного кредитно-
го потребительского кооператива «Гарант». 
Для местных фермеров Дмитрий Суханов не 
только большой авторитет, но и советчик, и 
верный помощник в непростом крестьян-
ском деле.

– В нашей Ассоциации состоят 50 кре-
стьянских хозяйств, – добавил Дмитрий Су-
ханов. – И честно говоря, мы не считаем себя 
конкурентами друг другу, наоборот, делимся 
опытом, радуемся успехам друг друга. Нам 
по-другому не выжить, мы должны друг дру-
га поддерживать.

Кстати, своей любовью к фермерству Дми-
трий Суханов сумел заразить сына Антона, 
который после получения высшего образо-
вания по специальности «юриспруденция» в 
Уральской юридической академии вернулся 
в Кизильский район и шесть лет бок о бок 
работал с отцом. А два года назад принял 
решение самостоятельно заниматься фер-
мерством. После решения многих техниче-
ских вопросов Антон Суханов открыл частное 
сельскохозяйственное предприятие на терри-
тории Башкирии.

– У человека все получается только тогда, 
когда ему нравится то дело, которым он за-
нимается, – уверен Дмитрий Суханов. – Вот 
я люблю свою работу и не представляю себя 
без нее.

Да и трудности, по мнению руководителя 
КХ «Голубой родник-1», преодолимы, только 
если работа в удовольствие.

Дмитрий суханов: 
«Фермерство – Дело жизни» 

законодательное Собрание 
челябинской области объявило о 
начале приема заявок на участие в 
конкурсе для сельскохозяйственных 
товаропроизводителей «Преобразующие 
село». напомним, конкурс проводится 
ежегодно с 2012 года по инициативе 
вице-спикера областного парламента, 
председателя комитета по аграрной 
политике Владимира ильиных (фракция 
«единая россия»).

борис Дубровский, исполняющий обязанности губернатора челябинской области:
в челябинской области выстроилась четкая система поддержки фермеров, 
ежегодно на эти цели направляется около 300 млн рублей. и эта практика будет 

продолжаться. вместе с тем мы выделяем для себя три ключевых пути 
дальнейшей работы. Первое – создать на территории муниципальных образований 
регулярные продуктовые ярмарки с режимом работы не менее  
двух дней в неделю. второе – развивать экономическую инфраструктуру на селе  
и прежде всего за счет потребительских кооперативов. третье – возрождение 
системы прямого снабжения учреждений социальной сферы местной продукцией, 
натуральными полезными продуктами региональных производителей.
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Подготовила Ирина Яббарова (по материалам сайта ЧГТрК)

налОГ не дОлЖен 
ПОГУБитЬ БиЗнеС

– Владимир Викторович, работа 
депутатского корпуса не прекра-
щалась даже в летние каникулы. и 
уже в августе депутаты объявили 
свое решение об отсрочке введения 
налога на недвижимость по ее ка-
дастровой стоимости. Предприни-
матели позитивно восприняли эту 
новость. исходя из этого, объясните, 
в чем его суть?

– Понятие «депутатские каникулы» – 
условное, потому что мы не прекращаем 
работу ни на один день. И летом мы ак-
тивно работали над решениями, которые 
были приняты на форуме ЖКХ и на эконо-
мическом форуме. И большой обществен-
ный резонанс вызвал закон о введении 
налога на новую кадастровую стоимость. 
Эта тема очень актуально прозвучала на 
экономическом форуме. И в соответствии 
с решением Законодательного Собрания, 
согласованным с исполняющим обязан-
ности губернатора Челябинской области 
Борисом Александровичем Дубровским, 
была создана рабочая группа, которая 
изучила ситуацию. Рабочая группа при-
влекла к изучению вопроса большое ко-
личество предприятий, представителей 
малого и среднего бизнеса. Мы предло-
жили приостановить введение этого нало-
га и произвести дополнительную оценку 
кадастровой стоимости.

Простой пример: допустим, у пред-
принимателя небольшое кафе или сто-
ловая, и он никогда не платил налог на 
имущество, потому что находится на 
упрощенной системе налогообложения. 
С введением налога на имущество от ка-
дастровой стоимости ему пришлось бы 
дополнительно платить в бюджет более 
30 тысяч рублей в год.

Сумма налога для тех организаций, 
которые и сейчас платят налог на иму-
щество, особенно владеющих помеще-
ниями в старых зданиях, увеличилась 
бы в несколько раз, так как, по нашему 
анализу, в большинстве случаев када-
стровая стоимость принадлежащих 
предпринимателям помещений значи-
тельно превышает остаточную. 

–  Это с одной стороны. А с другой –  
из-за приостановки введения этого 
налога, наверное, будет какое-то 
недополучение средств в бюджет? 

– Конечно, недополучение средств 
будет. Но мы бы хотели, чтобы налоги 
были объективные и справедливые. 
Чтобы они были подъемными для биз-
неса и приносили в областной бюджет 
свою долю. Исходя из этого, мы приоста-
новили введение этого налога, чтобы 
сохранить бизнес и получить доход в 
областной бюджет.

фОрУМ ЖКХ:  
раБОта ПрОдОлЖаетСЯ
– Владимир Викторович, вначале 

вы говорили о том, что продолжается 
работа по итогам форума ЖкХ. какие 
результаты уже можно подвести?

– Действительно, у нас прошел 
экономический форум, а в июне – Все-
российский форум по ЖКХ. На уровне 
Челябинской области мы разработали 
свои рекомендации и перечень меро-
приятий, которые должны реализовать.

На федеральном уровне принято ре-
шение: повышение тарифов не должно 
превышать темпов инфляции (шесть 
процентов). Для этого понадобилось фи-
нансирование из областного бюджета. 
То есть, если мы снимаем нагрузку с 
жителей, то энергоснабжающие орга-
низации, которые обеспечивают сейчас 
энергоресурсами население, несут по-
тери. Поэтому эти потери ложатся на 
областной бюджет. Они довольно-таки 
большие. Это миллиард рублей из об-
ластного бюджета в качестве компенса-
ции, выплаченной энергоснабжающим 
организациям.

Были также рассмотрены меры по 
выселению из ветхого жилья. Только за 
последние два года мы переселили 1300 
семей из ветхого жилья, расселили 76 
домов. И эта работа продолжается. В об-
щей сложности за четыре года мы долж-
ны переселить 11000 человек. Поэтому 
к этой проблеме необходимо привлечь 
инвесторов. Это самая главная задача.

Также сегодня необходимо внести в 
Земельный кодекс Российской Федера-
ции изменения, которые позволяли бы 
предоставлять в бесплатное пользова-
ние земельные участки под строитель-
ство многоквартирных домов. Ведь у за-
стройщиков нет возможности осваивать 
строительство без соответствующих до-
кументов о том, что земля находится в 
их распоряжении.

В Челябинской области составлена про-
грамма ремонта многоквартирных домов, 
определена стоимость ремонта одного 
квадратного метра. И сейчас нужно самим 
жителям, собственникам жилья прини-
мать участие в этом процессе. Но не все по-
нимают эту задачу. Поэтому мы запускаем 
партийный проект, который называется 
«Школа грамотного потребителя». В про-
цессе обучения мы постараемся дать все 
необходимые материалы собственникам 
жилья, чтобы они знали и понимали, как 
решить эту проблему.

И еще одна тема, которая требует 
внимания, – контроль денег собствен-
ников жилья, которые идут на ремонт 
жилья многоквартирных домов. 

Все эти темы очень важны, и все они 
отрабатываются. Совместно с исполняю-
щим обязанности губернатора Челябин-
ской области создана рабочая группа.

дОлЬЩиКи  
ПОд ЗаЩитОЙ ЗаКОна

– Владимир Викторович, в свое 
время активную работу вела группа 
по защите прав участников долевого 
строительства. каковы результаты? 

– Динамика и цифры говорят о том, 
что вопрос решается. Несколько лет 
назад у нас было 23 дома, в результа-
те строительства которых были на-
рушены права дольщиков, на сегодня 
остался один. В нем более 150 доль-

щиков. В течение четырех лет очень 
активно работала группа, созданная 
при губернаторе. По нашей инициа-
тиве был разработан федеральный 
закон, который предусматривает так 
называемое страхование дольщиков. 
До этого времени такого закона не 
было, и застройщик мог заключать 
договор с гражданами об участии 
в долевом строительстве даже без 
предоставления гарантий по возврату 
денег. Федеральным законом введе-
на соответствующая норма, которая 
защищает каждого дольщика. Про-
писано три способа предоставления 
застройщиком гарантий участнику 
долевого строительства. Это заклю-
чение договора со страховой компа-
нией, с банком и так далее. Закон 
вступил в силу с января 2014 года. 
И сейчас очень важно отследить ход 
выполнения этого закона. Депутаты 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области изучили уже механизм 
реализации этого закона и предла-
гают подготовить поправки к нему в 
Государственную Думу, для того чтобы 
еще больше его усовершенствовать. 

ЗВание длЯ ГОрОда
– Шесть лет назад мы начали 

говорить о присвоении челябинску 
звания «город трудовой славы». ка-
кова судьба этого проекта? 

– Пять лет назад депутаты Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
внесли эту инициативу в Государствен-
ную Думу. После этого, спустя три года, в 
Челябинске прошел форум тружеников 
тыла, на котором было подготовлено 
обращение к президенту. Сегодня про-
работка вопроса сдвинулась с мертвой 
точки. Депутаты Госдумы подготови-
ли проект закона, который позволяет 
внести такое звание. Но название за-
конопроекта изменено и звучит как 
«Политический, административный и 
хозяйственный центр СССР в годы вой-
ны». Название хоть и другое, но смысл 
остался тот же.

Председатель областного совета 
ветеранов Анатолий Петрович Сурков 
считает, что необходимо отстаивать на-
звание, предложенное нами, – «Город 
трудовой славы». Депутаты уверены: это 
мнение не только ветеранов Челябин-
ской области. Будем и дальше работать 
над этим вопросом. Но даже если за-
конопроект будет одобрен с предло-
женным Госдумой названием, для нас 
это тоже победа. Поскольку эту тему мы 
давно поднимали.

МарШрУтнЫе ВОЙнЫ 
ОСтанОВит тОлЬКО 

федералЬнЫЙ ЗаКОн
 – маршрутные войны на доро-

гах продолжаются. когда мы уви-
дим закон о наведении порядка на 
этом рынке услуг?

– В этом вопросе много проблем. И 
главная – нет федерального закона. За-
конодательное Собрание Челябинской 
области еще несколько лет назад при-
нимало соответствующий закон о межму-
ниципальных перевозках, который давал 
право муниципальным образованиям 
воздействовать на участников этого про-
цесса. Но по протесту прокуратуры этот 
закон на уровне Челябинской области 
был отменен, потому что полномочия в 
этом вопросе отнесены к федеральным 
органам власти. И в первую очередь не-
обходимо внести изменения в закон на 
федеральном уровне. Законодательное 
Собрание неоднократно выходило с эти-
ми инициативами, и сейчас, благодаря 
тесной работе с комитетом по промыш-
ленной политике и его руководителем 
Андреем Самсоновым (фракция «Единая 
Россия»), наметились сдвиги. Есть надеж-
да, что в эту осеннюю сессию на заседани-
ях Государственной Думы наши поправки 
будут приняты. И тогда уже можно будет 
воздействовать на руководителей транс-
портных компаний и наводить порядок.

о реФорме жкх, ПоДДержке малоГо бизнеса  
и новом звании Для челябинска
Председатель законодательного Собрания челябинской области 
Владимир мякуш (фракция «единая россия») в эфире телепередачи 
«логика власти» челябинской гостелерадиокомпании рассказал о 
последних важных решениях регионального парламента, подвел итоги 
работы по резолюции форума «ЖкХ – новое качество», ответил на 
актуальные вопросы южноуральцев.

– В целях ограничения роста платы в 
4,6% за коммунальные услуги для граждан 
мы еще в первом полугодии приняли за-
кон о льготных тарифах на электроэнергию 
для населения. Однако экономически обо-
снованные тарифы несколько выше, – по-
яснил Юрий Карликанов. – Но дело в том, 
что если будут полностью учтены все потери 
энергоснабжающей компании, то туда могут 
войти и объемы финансирования, связанные 
с перекрестным субсидированием, которое у 
нас до сих пор действует. По Челябинской об-
ласти эта сумма равна восьми миллиардам 
рублей. И чтобы этого не произошло, мы и 

приняли изменения в закон, уточняющие 
формулировку и позволяющие компенси-
ровать энергоснабжающим организациям 
только выпадающие доходы.

Выплата компенсаций будет осущест-
вляться за счет средств областного бюджета. 
В общей сложности на эти цели в региональ-
ной казне предусмотрено более 200 миллио-
нов рублей.

Председатель Единого тарифного органа 
Челябинской области Татьяна Кучиц добави-
ла, что внесение изменений в закон позволит 
не допустить перерасхода и сэкономить бюд-
жетные средства.

выПаДающие ДохоДы комПенсирует бюДжет области
Депутаты областного парламента уточнили 
формулировку в статьях 1 и 4 закона «о 
льготных тарифах на электрическую энергию, 
поставляемую населению и приравненным к 
нему категориям потребителей на территории 
челябинской области». как прокомментировал 
первый вице-спикер законодательного 
Собрания челябинской области, председатель 
комитета по строительной политике Юрий 
карликанов (фракция «единая россия»), 
необходимость корректировки закона 
объясняется уточнением порядка компенсации 
выпадающих доходов энергоснабжающим 
организациям.
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Александр Анатольевич мелЬникоВ,
журналист, блогер, политолог.

Это будут первые после долгого – более 
чем десятилетнего – перерыва выборы 
главы региона. Поэтому явка будет очень 

высокой. По данным последних социологиче-
ских опросов, на выборы собираются прийти 80 
процентов избирателей. Это очень высокий по-
казатель.

ольга Дмитриевна АлеЙникоВА, председатель 
профкома ЮУргУ, начальник управления по 
внеучебной работе.

В области должна, наконец, появиться 
нормальная молодежная политика. Надо 
решать проблемы молодежной безрабо-

тицы, недоступного жилья. Поэтому молодежь 
пойдет на выборы. Новый губернатор должен 
знать, что молодежь не равнодушна, что она 
– серьезная политическая сила и с ней надо 
считаться.

иван Владимирович ПолУкАроВ,
директор исследовательского центра 
«маркетинга и Социологии».

После событий в Крыму и в Дон-
бассе, после нашего триумфа 
на Олимпиаде в стране полити-

ческая пассивность вообще не в моде. 
Модно быть политически активным. Че-
лябинская область всегда была одним из 
лидеров в России. По этому показателю 
тоже. Поэтому явка на выборы будет 
очень высокой.

наталья николаевна чиСтякоВА, 
председатель комитета территориального 
общественного самоуправления.

Только тот, кто ходит на выборы, имеет право 
предъявлять какие-то претензии к власти. Если 
я за него проголосовал, то могу с него и спра-

шивать. Ответственность власти как раз и заключается 
в том факте, что человек пришел к власти благодаря 
моему голосу. А если я за него не голосовал, то он мне 
ничем и не обязан. Поэтому голосовать надо.

Антон иванович коВАлеВ, председатель регионального отделения общероссийской 
общественной организации «Ассоциация молодых предпринимателей россии», член 
общественной палаты челябинской области.

Для малого бизнеса деловой кли-
мат, формируемый региональной 
администрацией, имеет принци-

пиальное значение. При хорошем губер-
наторе бизнес расцветет, а чиновники ему 
мешать не будут; при плохом – чиновники 
бизнес просто задушат. Предприниматели 
прекрасно понимают важность того, кто 
станет губернатором, поэтому подавляю-
щее их большинство собирается принять 
участие в выборах. Думаю, из десяти биз-
несменов минимум восемь человек при-
дут на избирательные участки.

Почему я иДу 
на выборы?

На уютных и пока еще зе-
леных аллеях парка растя-
нулись ряды экспозиций и 

стендов разных общественных объ-
единений, политических партий, бла-
готворительных фондов, народных 
общин, национально-культурных 
центров, печатных изданий…

На одной из центральных аллей 
одна за другой расположились па-
латки политических объединений 
и партий. Вот развеваются крас-
ные флаги КПРФ, а следом за ними 
сине-желтые полотна ЛДПР, а еще 
чуть подальше гуляют ростовые 
куклы-медведи «Единой России». 
Везде многолюдно, звучат голоса 
ведущих, проводящих спортивные и 
музыкальные конкурсы.

Прогуляться по парку и ознако-
миться с представленными экспо-
зициями участников вернисажа со 
своей семьей пришел и депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области Александр Мотовилов (фрак-
ция «Единая Россия»). Он отметил, что 
«Единая Россия» каждый год участву-
ет в общественно-политическом вер-
нисаже и всегда очень ответственно 
и тщательно готовится к этому со-
бытию, чтобы удивить и порадовать 
жителей и гостей города.

– Город Челябинск очень ак-
тивный, живой, молодой. Большое 
количество участников и гостей 
общественно-политического верни-
сажа в очередной раз доказывает, 
что здесь кипит жизнь. Каждый год 
у нас проходит это мероприятие, и 
мы видим, с каким интересом сюда 
приходят люди. Каждая организация 
старается чем-то удивить жителей 
города: проводят конкурсы, орга-
низуют соревнования. Мы в свою 
очередь тоже постарались сделать 
свою экспозицию интересной, ведь 
это мероприятие приурочено ко Дню 
города, а значит, здесь должно быть 
весело, интересно и познавательно, –  
сказал Александр Мотовилов.

К слову, на вернисаже было дей-
ствительно очень интересно и позна-
вательно. Все участники старались как 
можно ярче и интереснее оформить 
свою экспозицию. Например, предста-
вители городских районов разложили 
на столах изделия хендмейд своих 
жителей-мастеров: удивительной кра-
соты куклы из ткани, усаженные за 
круглый столик, причудливые изделия 
из бисера, вышивка, гобелены – как 
много, оказывается, талантов живет 
среди нас. А проходя мимо стендов 
разных народов, проживающих на 
Южном Урале, можно было не только 
встретить их представителей в нацио-
нальных костюмах, но и поближе по-
знакомиться с историей и традициями. 

Представители молодежных и студен-
ческих объединений развлекали гостей 
вернисажа зажигательными танцами, 
повсюду работали полевые кухни с 
вкусной гречневой кашей и сладким 
чаем, проводились конкурсы на призы 
и подарки, дети рисовали на дорожках 
разноцветными мелками, а взрослые 
состязались в ловкости, меткости и 
силе. На центральной сцене парка про-
ходила праздничная программа, по-
всюду звучала музыка и раздавались 
звонкие голоса участников и гостей, 
радовавшихся празднику и еще одной 
возможности встретиться, пообщаться 
и интересно провести время.

оксана вЕЛИКаЯ.
фото Лидии МУхаМаДЕЕвоЙ

В минувшее воскресенье 
в челябинске в рамках 
празднования Дня города в 
парке имени гагарина проходил 
традиционный общественно-
политический вернисаж, 
собравший весь цвет челябинских 
общественных и политических 
организаций.

вернисаж ГороДской жизни
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14 сентября челябинская область 
будет выбирать свое будущее 
на предстоящие пять лет. 
Подготовка к выборам началась 
еще в первой половине этого 
года. избирательная кампания 
в самом разгаре, до единого дня 
голосования осталось совсем 
немного времени.

На должность губернатора 
претендуют четыре кандида-
та: исполняющий обязанно-

сти главы региона Борис Дубровский, 
координатор ЧРО ПП ЛДПР Виталий 
Пашин, юрист Владимир Брижанин и 
депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, руководитель 
фракции КПРФ в областном парламен-
те Константин Нациевский.

Стоит отметить, что несколько из-
менилось выборное законодательство. 
29 мая текущего года региональные 
парламентарии приняли изменения в 
областные законы, которые касаются 
выборов. Так, в закон «О выборах Губер-
натора Челябинской области» добавле-
ны разделы о досрочном голосовании 
и исключены положения о голосовании 
по открепительным удостоверениям. 
Сейчас у избирателей, которые не смо-
гут прийти на избирательный участок 
в назначенный день, появилось право 
досрочного голосования.

– Избирательная комиссия Челя-
бинской области определила, что с 3 
по 9 сентября досрочное голосование 
будет проходить в территориальных 
избирательных комиссиях городов и 
муниципальных округов, а с 10 по 13 
сентября – в участковых комиссиях, 
– рассказала председатель Избира-
тельной комиссии Челябинской обла-
сти Ирина Старостина. – Центральной 
избирательной комиссией Российской 
Федерации рекомендовано установить 
режим их работы единообразным для 
всего региона. Время на досрочное го-
лосование установлено: не менее четы-
рех часов как в будни (с 16.00 до 20.00), 
так и в выходные дни (с 12.00 до 16.00). 
При досрочном голосовании нужен па-
спорт, а также документы, подтверж-
дающие уважительные причины не-
возможности прибыть на избиратель-
ный участок в день голосования, если 
таковые имеются. Например, в случае 
командировки достаточно предъявить 

командировочное удостоверение. При 
отсутствии документов комиссия само-
стоятельно решает, насколько причина 
уважительна.

При этом Ирина Старостина обратила 
внимание, что к процедуре досрочного 
голосования сейчас предъявляются стро-
гие требования. Каждый бюллетень будет 
вкладываться в конверт, на котором ста-
вятся подписи членов избирательной ко-
миссии, в том числе могут поставить свои 
подписи члены комиссии с правом сове-
щательного голоса от любых кандидатов 
и политических партий. Конверты будут 
храниться до дня голосования. Потом, при 
подсчете, они будут представлены всем 
на обозрение, чтобы наблюдатели и чле-

ны комиссии убедились, что конверты не 
вскрывались. Если число досрочно подан-
ных голосов превысит один процент из-
бирателей участка, то на всех бюллетенях 
с обратной стороны ставится печать. Такие 
бюллетени будут подсчитаны отдельно. 
Общие результаты по участку сравнят с 
итогами досрочного голосования.

– На каждом избирательном участке 
региона будут стоять прозрачные урны 
для голосования, – добавила председа-
тель облизбиркома. – С момента преды-
дущих выборов их заметно модернизи-
ровали, сузив выемку для приема бюл-
летеней. Это позволит избежать вбросов 
и попадания различных «сюрпризов» в 
урну. Кроме того, на прозрачном стекле 

не будет никаких официальных или ре-
кламных эмблем, частично закрываю-
щих видимость для наблюдателей. 

К выборам губернатора Челябинской 
области будет изготовлено 2,7 миллио-
на бюллетеней. При этом в бюллетенях 
не будет графы «против всех». В соот-
ветствии с федеральным законодатель-
ством она будет вводиться с 1 января 
2015 года. В зависимости от того, какие 
будут приняты нормы в Законы «О му-
ниципальных выборах в Челябинской 
области» и «О выборах в Законодатель-
ное Собрание Челябинской области», в 
2015 году у нас будет применяться графа 
«против всех» либо нет. Но еще раз по-
вторю, что сейчас ее применение не раз-
решает федеральное законодательство.

Что касается современных техноло-
гий, таких, как онлайн-трансляции в 
Интернете с избирательных участков, 
то в этот раз ее не будет. Как объяснила 
Ирина Старостина, это связано с тем, 
что выборы губернатора Челябинской 
области – досрочные. И средства из 
областного бюджета для оснащения из-
бирательных участков web-камерами в 
2014 году – а это более 100 миллионов 
рублей – запланированы не были. 

– Конечно, в ближайшем будущем 
новые электронные технологии на вы-
борах в Челябинской области будут при-
меняться, – прокомментировал Ирина 
Аркадьевна, – но пока можно предло-
жить выход и из этой ситуации: каждый 
кандидат имеет право выставить на 
каждом избирательном участке своих 
наблюдателей. И эту практику кандида-
ты давно и активно используют.

В целом же на проведение выборов 
главы региона из бюджета Челябин-
ской области выделено 226 миллионов 
рублей. На проведение первого тура бу-
дет потрачено 177 миллионов рублей. 
Стоит отметить, что Избирательная 
комиссия Челябинской области сэко-
номила достаточно много финансовых 
средств на торгах по закупке обору-
дования для избирательных участков, 
оказанию различных услуг и при раз-
мещении агитационных материалов.

Как пояснила Ирина Старостина, 
для победы в первом туре кандидат в 
губернаторы должен набрать 50 про-
центов плюс один голос от числа голо-
сов избирателей, принявших участие 
в голосовании. Если же в первом туре 
победитель не определится, то через 

две недели после первого голосования 
назначается второй тур. В нем смогут 
бороться лишь два кандидата, набрав-
шие максимальное количество голосов 
избирателей в первом туре. И здесь для 
победы одному из них будет достаточ-
но простого большинства голосов.

Также напомним, что в Челябинске в 
этом году помимо выборов главы реги-
она пройдут еще и муниципальные вы-
боры. Жителям столицы Южного Урала 
предстоит выбрать еще и депутатов 
районных советов, из состава которых 
будет сформирована городская Дума и 
избраны главы районов и города.

На 170 депутатских мест в районные 
Советы депутатов города Челябинска 
зарегистрировано более одной тысячи 
кандидатов. И предстоящие муници-
пальные выборы не менее важны, чем 
выборы главы региона. Ведь в России 
стартовала муниципальная реформа, 
главная задача которой – приблизить 
власть к простым людям. И Южный Ура-
ла стал первым российским регионом, 
который запустил механизм формиро-
вания органов местного самоуправле-
ния по новой схеме. Пока он будет апро-
бирован только в Челябинске, но уже в 
следующем году реформирование ждет 
и остальные территории региона. 

Тех, кто придет на выборы впервые, 
ждет сюрприз. Каждому, кто будет го-
лосовать в первый раз, вручат поздра-
вительный диплом и футболку с россий-
ским гербом. Председатель областного 
избиркома уверена: у молодежи оста-
нутся самые положительные воспоми-
нания от участия в первых выборах.

Добавим, что с начала сентября на 
базе Челябинского филиала РАНХиГС при 
поддержке Российского фонда свободных 
выборов и Избирательной комиссии Че-
лябинской области начала работу обще-
ственная горячая линия связи с избирате-
лями. Южноуральские избиратели могут 
позвонить по телефону горячей линии 8 
(351) 774-30-70 и задать интересующие 
вопросы по проведению избирательной 
кампании. Работать горячая линия будет 
с 1 по 12 сентября с 10.00 до 18.00 по 
рабочим дням. И с 13 по 15 сентября – 
круглосуточно.

Добавим, что звонки буду принимать 
челябинские студенты Президентской 
академии. Все они прошли предвари-
тельную подготовку и получили необхо-
димый инструктаж.

ирина Старостина, председатель избирательной комиссии челя-
бинской области:

– День голосования – это праздник. Когда у человека есть выбор – это, на-
верное, всегда какие-то положительные эмоции, благоприятная энергетика. И 
нам надо всем вместе избрать хорошего губернатора и депутатов. Ведь выборы 
могут изменить нашу жизнь как в ту, так и в другую сторону. И здесь зависит все 
от нас – от избирателей, от того, как ответственно мы подойдем к голосованию. 
Если избиратель понимает, кто из кандидатов сделает его жизнь лучше, и про-
голосует за него, то это будет очень важным вкладом в будущее. И чем больше 
придет избирателей, тем меньше будет погрешность выбора.

Подготовила Ирина Яббарова

все иДут на выборы!

Выборы-2014
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как на южном урале ПомоГают учителям встать на ноГи

Юрий карликанов, первый заместитель 
председателя законодательного 
Собрания челябинской области:

– Данный проект закона разработан с 
целью создания специальных условий ипо-
течного кредитования для молодых учителей 
государственных и муниципальных общеоб-
разовательных учреждений в Челябинской 
области и выполнения Указа Президента РФ 
от 7 мая 2012 года № 600 «О мерах по обе-
спечению граждан Российской Федерации 
доступным и комфортным жильем и повы-
шению качества жилищно-коммунальных 
услуг». Законопроектом устанавливается 
мера государственной поддержки в форме 
предоставления единовременной социаль-

ной выплаты на оплату первоначального 
взноса по ипотечному кредиту. Процентная 
ставка в этом случае устанавливается на 
уровне не более 8,5 процента годовых, но 
не более 20 процентов от суммы ипотечного 
кредита.

Реализация законопроекта будет способ-
ствовать созданию льготных условий ипотеч-
ного жилищного кредитования для 750 мо-
лодых учителей Челябинской области, при-
влечению средств федерального бюджета в 
бюджет Челябинской области и увеличению 
количества квалифицированных молодых 
кадров в общеобразовательных учреждени-
ях Челябинской области.

Предоставление устанавливаемой за-
конопроектом меры государственной под-

держки в 2013 – 2015 годах будет осу-
ществлено путем перераспределения 
средств областного бюджета в объеме по 
32,5 миллиона рублей ежегодно, которые 
предусмотрены законом Челябинской об-
ласти «Об областном бюджете на 2013 год 
и плановый период 2014 и 2015 годов» на 
реализацию мероприятий областной целе-
вой программы «Доступное и комфортное 
жилье – гражданам России» в Челябинской 
области на 2011 – 2015 годы.

В ее состав планируется включить и под-
программу «Ипотечное кредитование моло-
дых учителей в Челябинской области».

Особо стоит отметить, что дополнитель-
ного выделения ассигнований областного 
бюджета не потребуется.

указ ПрезиДента выПолнен

В 2013 ГОдУ ЗаКОнОдателЬнЫМ СОБраниеМ челЯБинСКОЙ ОБлаСти БЫл ПринЯт ЗаКОн О ПОддерЖКе МОлОдЫХ УчителеЙ 
В ВОПрОСе реШениЯ иХ ЖилиЩнЫХ ПрОБлеМ. КаК раБОтает даннЫЙ МеХаниЗМ?

Подготовлено совместно с газетой «Южноуральская панорама»

Государственная 
поддержка молодых 
учителей осуществляется 
в форме предоставления 
единовременной социальной 
выплаты на оплату 
первоначального взноса 
по ипотечному кредиту.

заключившие контракты 
на неопределенный срок 

по основному месту работы 
в государственных, областных 

или муниципальных 
образовательных учреждениях

нуждающиеся
в жилых помещениях

по основаниям, 
установленным статьей 

Жилищного 
кодекса РФ

не старше

      лет

          не более

      
годовых

          не более

      
от суммы
   ипотечного
      кредита

не являются 
нанимате-
лями жилых 
помещений 
по договорам 
социального 
найма или 
собственни-
ками

площадь 
менее 
учетной 
нормы 
на одного 
человека

проживают 
в аварийном 
помещении

в семье 
тяжелый 
хронический 
больной и 
проживание 
совместно 
невозможно

2012

2013

2014 (план)

20 521, 29

млн. руб.
26 824, 49

32 637, 20

процент
от общих расходов 
бюджета 21% 24,5% 27,8%

Расходы бюджета 
Челябинской области на образование



№ 24 (356) • 10 сентября 2014 года 7ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиДобрые ДелА

Депутат законодательного 
Собрания челябинской области 
Владимир евстратов (фракция 
«единая россия») принял 
участие в чествовании солдат 
и офицеров, участвовавших 
в военных действиях в 
Демократической республике 
Афганистан. Своим примером 
они показали, что такое любовь 
к своей родине, несмотря ни 
на что они выполнили свой 
долг перед государством, свой 
интернациональный долг.

Школа № 33 в городе 
на особом счету. К 
концу обучения уче-

ники школы свободно говорят 
на английском. И поэтому при-
ветствием на иностранном язы-
ке и открылась торжественная 
линейка. В этом году в ряды 
первоклассников поступило 80 
мальчишек и девчонок. И под-
держать ребят своего избира-
тельного округа в такой волни-

тельный день пришел депутат 
Владимир Гладских. 

 – Со школой № 33 меня свя-
зывают особые отношения. Моя 
старшая дочь – выпускница 
этого учреждения. Мы на себе 
испытали заботу, внимание со 
стороны педагогического кол-
лектива. Мне удалось встретить 
много выпускников этой школы 
– все стали достойными людь-
ми, достигли больших успехов, 

– отметил в своей речи парла-
ментарий. 

На праздник депутат пришел 
не с пустыми руками. В подарок 
принес сертификат на 350 тысяч 
рублей, которые школа потратит 
на ремонт кабинетов. 

Помимо школы № 33 в рамках 
выполнения депутатских нака-
зов Владимир Гладских выделил 
материальные средства школе  
№ 63 и лицею МаГУ. Всего на 
ремонт школьных учреждений 
депутат выделил порядка одного 
миллиона рублей. 

– Поддержка школ Правобе-
режного избирательного округа 
№ 20 – одно из приоритетных 
направлений работы депутата. В 
школе ребенок проводит боль-
шую часть своего времени, и 
важно создать ему комфортные 
условия. Поэтому Владимир Ива-
нович всегда с пониманием от-
носится к просьбам директоров 
и старается обеспечить школам 
достойное вхождение в новый 
ученый год – рассказал помощ-
ник депутата Виктор Коротков.

1 сентября депутат 
законодательного Собрания 
николай янов (фракция «единая 
россия») принял участие в 
торжественной линейке в 
общеобразовательной школе № 129 
калининского района. День знаний 
– особенный праздник: добрый, 
светлый, знаменующий начало 
новой жизни для первоклашек.

Николай Янов считает приоритет-
ным направлением своей дея-
тельности работу с учебными за-

ведениями города – в течение всего учебно-
го года депутат принимает самое активное 
участие в жизни школьных коллективов. 

Уже на протяжении многих лет Нико-
лай Янов оказывает поддержку школе. 
В этом году также были проведены мас-
штабные мероприятия по подготовке 
школы к учебному году.

– Мы подготовили школу к но-
вому учебному сезону: обновили 
крыльцо, сделали освещение при-
школьной территории, привели в со-
ответствие с требованиями пожарно-
эвакуационный выход, – рассказал 
депутат. – На это было потрачено 
около полумиллиона рублей. Пусть 
сумма и небольшая, но школа полно-
стью готова принять учеников и со-
ответствует всем требованиям к обе-
спечению их безопасности.

ПразДник знаний и обновления

яркие ПоДарки Для Первоклашек 
Первоклассники коркинского, 
еткульского и октябрьского 
районов получили от депутата 
законодательного Собрания 
Валерия галеева (фракция 
«единая россия») расписания и 
значки к 1 сентября. 

Праздничную линейку, посвященную Дню знаний, в 
магнитогорской школе № 33 посетил депутат законодательного 
Собрания челябинской области Владимир гладских (фракция 
«единая россия»). 

учебный ГоД с чистоГо листа

Небольшие презенты с лю-
бимыми мультяшными 
героями порадовали но-

воиспеченных учеников. 
День знаний – это самый глав-

ный и ответственный день для 
педагогов, родителей и, конечно 
же, школьников. Белые банты, 
строгие костюмы, задор и блеск 
в глазах, восхищение и непере-
даваемые эмоции перед ожидаю-
щими школьными буднями – все 
это объединяет в себе 1 сентября. 
Теплые слова с поздравлениями, 

наставлениями и пожеланиями 
успехов в учебе прозвучали в этот 
день от депутата для всех винов- 
ников праздника. 

Не обошлись без внимания 
Валерия Галеева и сотрудники и 
воспитанники двух детских домов 
города Коркино – они получили 
праздничные торты и сладкие пре-
зенты от депутата. 

Кроме того, в преддверии 1 
сентября в селе Еманжелинка Ет-
кульского района прошла акция 
«Помоги собрать ребенка в шко-

лу». Суть ее – оказать помощь и 
содействие в организации сбора в 
школу ребят из малоимущих, не-
полных, многодетных семей. Для 
этого был организован сбор вещей, 
а также подарков от депутатов всех 
уровней. Свою лепту внес и де-
путат Законодательного Собрания 
Валерий Галеев. В офисе депутата 
также был объявлен сбор вещей 
для детей из Еткульского района, 
а для успехов в учении ребятам 
вручили от депутата подарочный 
набор ученика.

они знают цену мира

Выступая перед собравшимися, 
депутат напомнил о событиях, 
предшествовавших афганской 

войне, о необдуманных поступках со 
стороны руководителей нашего госу-
дарства в 70-80 годах прошлого века, 
которые привели к затянувшемуся 
конфликту, гибели тысяч советских 
солдат.

– Если уж воевать и отдавать жизнь, 
то только для защиты и за свободу, бла-
гополучие своей земли, своего Отече-
ства! – считает Владимир Григорьевич. 
– Тогда в Афганистане наши ребята по-
рой не знали, за что проливают кровь, 
чем оправдать бессмысленные жертвы. 
Очень хочется верить, что такого боль-
ше не повторится. Все вы заслужили 

высокие слова благодарности за то, что 
не отступили от своего воинского долга, 
прошли это пекло и сегодня живете, 
трудитесь на нашем заводе. Вы – костяк 
завода, пример для всех нас. Спасибо за 
то, что вы есть! Доброго вам здоровья, 
счастья и успехов в нашей совместной 
работе!

Председатель профсоюзного коми-
тета АМЗ Юрий Курицын и начальник 
отдела военного комиссариата Челябин-
ской области по Аше и Ашинскому райо-
ну майор Олег Хрустов вручили юбилей-
ные медали «25 лет со дня окончания 
военных действий в Афганистане» и 
памятные книги АМЗ «История, отлитая 
в металле» 23 металлургам – воинам-
интернационалистам.

В день 95-летия создания службы социальной 
помощи в Доме ветеранов Еманжелинско-
го района чествовали юбиляра Любовь Ва-

сильевну Авраменко, которая одиннадцать лет до-
бросовестно проработала социальным работником 
в «Комплексном центре социального обслуживания 
населения» Еманжелинска. В трудной жизненной 
ситуации она надежный помощник для пожилых 
людей. Любовь Васильевна – творческий человек, 
она создает уют, комфорт, добросердечную атмос-
феру для каждого обслуживаемого пенсионера. 
До этого она 32 года трудилась на Еманжелинском 
механическом заводе в должности токаря. Депутат 
Законодательного Собрания области Владимир Пе-
резолов (фракция «Единая Россия») вручил Любови 
Васильевне подарок и денежную премию.

Двойной юбилей ветерана

встреча на равных
27 августа в Центральной районной библиотеке Еманжелин-

ска состоялась встреча депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Валерия Филиппова (фракция «Единая 
Россия») с горожанами «Город красивых людей. Наш депутат». 
Зал библиотеки едва вместил желающих пообщаться с депу-
татом. Это был откровенный разговор о жизни, о любви, об 
умении преодолевать трудности, о депутатской деятельности, о событиях в мире. 

Встреча проходила на равных. Филиппов отвечал на любой заданный вопрос про-
сто и доступно. И до конца покорил Валерий Васильевич слушателей исполнением 
песни о России, аккомпанируя себе на гитаре. От благодарных жителей депутату 
подарили символ Еманжелинского района – лебедя. А на прощание – общая песня о 
Еманжелинске и чаепитие.
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В день рождения челябинска в 
городе проходило немало интересных 
праздничных мероприятий. одним 
из них стала первая городская 
семейная олимпиада «мы вместе» для 
детей и молодежи с ограниченными 
возможностями. В рамках этого 
мероприятия состоялось награждение 
участников физкультурно-спортивного 
движения инвалидов премией 
законодательного Собрания 
челябинской области.

В сквере им. Колющенко, несмотря на не-
приветливую погоду и сильный ветер, 
собралось немалое количество гостей и 

участников. Аниматоры и ростовые куклы – герои 
мультфильмов – развлекали взрослых и детей, ху-
дожники расписывали детские личики причудли-
выми узорами или создавали образ какого-нибудь 
животного, дымил и манил вкусными запахами 
котел полевой кухни. Участники олимпиады готови-
лись к веселым стартам, а зрители общались между 
собой и радовались встрече.

Праздник спорта начался с торжества – награж-
дения лауреатов премии Законодательного Собра-
ния Челябинской области. Вручить премии, дипло-
мы, нагрудные медали и знаки отличия пришел 
заместитель председателя областного парламента 

Александр Журавлев (фракция «Единая Россия»). 
Поздравляя лауреатов, депутат отметил, что эта 
премия вручается уже в десять раз.

– Сегодня мы вручаем премии активистам 
физкультурно-спортивного движения инвалидов. 
Это дань уважения людям, которые, преодолев 
все трудности, показали, как нужно жить, зани-
маться спортом и достигать результатов. Поэтому 
не случайно наша страна и область – одни из 
лидеров паралимпийского движения. Сегодня на 
Южном Урале живут уже 230 лауреатов нашей 
премии. Самое главное – что эти награды мы 
вручаем не только взрослым, но и детям. От лица 
депутатов Законодательного Собрания Челябин-
ской области я поздравляю всех с праздником, с 
награждением, желаю здоровья, успеха и новых 
достижений! Мы вместе, а это главное, – сказал 
Александр Журавлев.

Премия Законодательного Собрания Че-
лябинской области участникам физкультурно-
спортивного движения инвалидов ежегодно вру-

чается тридцати лауреатам, пятнадцать из кото-
рых – дети. В этом году, по решению депутатов 
областного парламента, ее размер был увеличен 
до двадцати тысяч рублей, а уже в следующем 
возрастет еще в 2,5 раза и составит пятьдесят 
тысяч рублей.

Одним из лауреатов премии стала жительница 
Увельского района Ольга Бунина – женщина с не-
вероятной силой воли и стремлением к жизни. До 
получения инвалидности она занималась самбо и 
гиревым спортом, а после сменила несколько видов 
спорта. Ее главная цель – стать паралимпийской 
чемпионкой, и женщина уверенно к ней идет. При 
этом Ольга Бунина еще успевает растить новых 
спортсменов, поскольку является тренером сборной 
Увельского района.

– Сначала я занима-
лась армрестлингом, 
стала восьмикратной 
чемпионкой мира, затем 
перешла в пауэрлифтинг, 
где тоже стала чемпион-
кой мира, – рассказыва-
ет Ольга Бунина. – Но в 
2011 – 2012 году я по-
вторно перенесла травму позвоночника и ин-
сульт и поэтому перешла в сборную по легкой 
атлетике и сейчас занимаюсь толканием ядра и 
метанием диска. Я прекрасно понимаю, что та-
кое инсульт, поскольку являюсь медицинским 
работником с двадцатипятилетним стажем. 
Многие после инсульта даже не встают с кро-
вати. Но мне нельзя было сдаваться: у меня 
четверо детей, которых нужно поднимать. Я 
поставила цель – стать паралимпийской чем-
пионкой мира – и иду к ней. То, что на меня 
обратили внимание депутаты и сегодня вру-
чают премию, конечно, очень приятно. Это 
признание и поддержка.

Премии Для сильных Духом

Александр Журавлев, заместитель председателя законодательного Собрания 
челябинской области (фракция «единая россия»):

– В 2005 году южноуральские парламентарии приняли постановление, в котором 
учредили премию Законодательного Собрания в области физкультурно-спортивного 
движения инвалидов. В первый год она вручалась только пяти участникам, а сегодня 
мы награждаем уже тридцать лауреатов, среди которых пятнадцать – дети. При при-
суждении премии учитывается, прежде всего, активность кандидата, значимость вида 
спорта, которым он занимается. При этом оцениваются не только его личные достиже-
ния, что, безусловно, очень важно, но и то, как он организует пространство и общество 
вокруг себя, привлекает ли остальных инвалидов к спорту и физкультуре. Мы всегда 
спрашиваем мнение общественных организаций инвалидов, спортивных организаций, 
министерства физической культуры и спорта. Решение о вручении премии принимает 
комиссия, в состав которой входят депутаты областного парламента, представители 
управлений, министерств и общественных организаций, а окончательное список 
лауреатов утверждается постановлением Законодательного Собрания Челябинской 
области. В этом году наше награждение мы проводим в рамках первого спортивного 
праздника – семейной олимпиады «Мы вместе». Я очень рад, что оно проходит не в 
стенах каких-то учреждений, а именно здесь, на таком мероприятии, в открытом поле, 
в кругу участников и гостей соревнований. Это очень почетно и важно.


